

IGLESIA DE STA. COLOMA



REDON

FONS

Suplemento de la Hoja Diocesana.

Santa Coloma de Gramenet. Domingo, 19 de agosto de 1973. VILADOT

EL FICHAJE DE CRUYFF

JOHAN CRUYFF, jugador holandés de fútbol, ha fichado por el Barcelona. Cantidad fabulosas -de millones- se barajan en este sorprendente contrato.

Todo el mundo está de acuerdo.

Todos aseguran que es una buena adquisición.

Además, otros equipos nacionales han hecho también excelentes fichajes, desembolsando en ellos grandes cantidades de dinero.

El baile de los millones está de moda en las esferas deportivas de nuestro país.

¿Qué pasa? ¿Acaso nos hemos vuelto locos?

No. Nada de eso.

Pasa lo normal, lo de siempre. La represión política que impera exige encontrar válvulas de escape para apaciguar las tensiones: congelación de salarios, subida alocada de precios, carestía de la vivienda, necesidad de lo supérfluo, etc... Estas realidades inquietan a mucha gente y, poco a poco, sin querer, la van politizando en contra del "orden(?) establecido".

El fútbol, que como deporte y como espectáculo es extraordinario, tiene probada experiencia en saber atraer a las masas. De ahí que los políticos -de común acuerdo con los capitalistas- hayan escogido esta popular afición para neutralizar (podríamos decir: "castrar") las inquietantes preocupaciones del pueblo. La trampa es perfecta.

Escandalizarse de los fichajes, y vivir tranquilo ante una política general de represión, es desconocer la realidad del mundo en que vivimos. Estos fichajes millonarios no son más que consecuencias de la política dominante.

ESCÁNDALO Y COMUNIÓN

¿CÓMO PUEDE ÉSTE ...?

Durante toda su vida activa, Jesús se vio rodeado por el escándalo de la gente: no le entendían. Por un lado, era demasiado poco deslumbrante. ¿No era el hijo de María, la vecina? A él mismo estaban hartos de verle acarreando maderas y herramientas por los caminos del pueblo, y era claro que se trataba de un muchacho como todos los demás.

Por otro lado, lo que decía era muy serio.

...DARNOS A COMER SU CARNE

El evangelista se agarra a la expresión como chocante y extraña: crispante. Suena a antropofagia. ¿Fue realmente la frase lo que irritó a la gente? Es posible que sí, que la frase también exasperase a la gente. Por lo demás, ya le cuchaban al acecho, porque todo él —el fondo de su predicación y su comportarse con absoluta libertad, importándole o inquietándole tan poco las tradiciones y decires de la gente— resultaba enormemente provocativo.

A nosotros pueden escandalizarnos igualmente "frases" del hecho Jesús en la historia. Jesús es "repetido" en muchas iglesias, y no siempre con fidelidad, ni con expresiones válidas para todos. Sería pueril que a estas alturas judiésemos sentirmos escandalizados de Jesús por esas refracciones históricas. Es el fondo lo que importa que veamos: si nos escandaliza o si lo hemos aceptado.

VIVIRÁ PARA SIEMPRE

La expresión de comer su carne es bien significativa del fondo de la fe. En la última cena Jesús recurrirá a una comida para crear el memorial de cuanto vivió y enseñó a los apóstoles. Comer juntos es expresar una comunión. Comer a Jesús —comer la eucaristía— es llevar al extremo la significación de la unión con él. Y, al mismo tiempo —en Jesús no podía quedar el gesto en un recuerdo lloroso de su ausencia— es entrar en la línea de la obra que Jesús se apresta a realizar: la salvación de los hombres, entregándose en la cruz, en cuyo madero la comunión de la cena adquiere su más vivo significado.

NOTICIAS BREVES

SE HAN PODIDO RECUPERAR los libros de la Biblioteca del Centro Social del Fondo que habían sido substraídos días pasados. Vuelven a estar en su sitio al servicio de todos quienes deseen ampliar su cultura.

EN SINGUERLIN, este sábado día 18 se han reunido algunos miembros de la comunidad para pensar sobre las próximas Jornadas. Existe un orden del día para la reunión del día veintidós y conviene haber reflexionado antes —mejor en grupo—.

RECORDÉMOSLO UNA VEZ MÁS:

EL PRÓXIMO MIÉRCOLES, A LAS 8.30 NOCHE, EN LAS DOMINGCAS,

SE VAN A ENCONTRAR LOS REPRESENTANTES ELECTIDOS DE CADA PARROQUIA Y GRUPO ORGANIZADO.

Que todos los interesados y los responsables de cada comunidad hagan lo posible para que nadie falte a la cita y, sobre todo, para que se preparen adecuadamente.

A través de esta misma HOJA ya se difundió plenamente el orden del día, pero si, a pesar de todo, alguno todavía no lo tuviera, que lo pida al responsable de su comunidad.

LAS MATANZAS DE WIRIYAMU no son un invento de enemigos de Portugal. Hablan testigos directos en un documento excepcional. En el número 893 de la revista VIDA NUEVA, páginas 14-19, hay un artículo muy completo sobre el particular en el que se dan toda clase de detalles para esclarecer unos hechos públicos y vergonzosos que han querido ser encubiertos por los responsables e incluso, por algunos obispos, más o menos ingenuamente al servicio del poder establecido.

SE ACLARA LA SITUACION EN EL BRASIL: las Fuerzas Armadas han invadido la casa del obispo Casaldáliga, han robado documentos de su archivo y han detenido al obispo, a sacerdotes y a seglares colaboradores. Tres de estos sacerdotes han sido brutalmente golpeados. El obispo ha sufrido un interrogatorio de dos días. HOY MISMO, 20 obispos se unen a Casaldáliga en una fraterna y significativa concelebración eucarística. La policía acusa a los obispos de publicar "manifestos Comunistas"....

EL COLEGIO DE SANTA ROSA

A través de esta hoja, hemos ido informando de los pasos que se han dado en el Colegio de Sta. Rosa de cara a conseguir que el mencionado Centro se mantuviera, en lo máximo posible, fiel a la línea por lo que fué creado: servicio de barrio y promoción cultural-social.

La historia del mismo es larga y sufrida. Sobre el año 1964 el P. Juan quiso paliar el grave problema de la enseñanza que acosaba a nuestra ciudad. En la medida que el desarrollo demográfico iba en aumento, el número de puestos escolares disminuía. Por eso, surge en Sta. Rosa un Centro de Enseñanza Primaria con capacidad para varios cientos de alumnos. La penuria económica con que siempre se ha visto angustiado hizo que esa primera actividad hubiera de suspenderse. Se despidieron los profesores y el Centro se cerró.

Sobre el año 1970 únicamente funcionaba en el mismo una Sección de Guardería y una Sala de Cunas.

Mas tarde, se amplió la Guardería y desapareció la Sección de cunas.

Como la crisis económica continuaba pesando sobre el Colegio, a principios de este año se pidieron al Obispado caminos de salida. Este brindó la posibilidad de una institución de Barcelona. Esta comenzó su actividad en Sta. Rosa a primeros de febrero. Sin embargo, muy pronto descubrimos los peligros que podría acarrearnos aceptar la concepción de esta Institución. El primero, el de que se convirtiera en una escuela clasista y el otro, la falta de participación real en la marcha del mismo de padres, profesores y personal responsable.

¿Es este el tipo de colegio que necesitaba el barrio de Sta. Rosa?. Como pensamos que no, hemos dialogado tanto a nivel de Obispado como de la Institución. Al fin, conseguimos, a finales de junio, que el Colegio pasase a tener una autonomía. Se formará una junta auténticamente representativa y lucharemos para que marche adelante. Creemos que al actuar así, presta un servicio al barrio y a la clase trabajadora.

PREPARACION DE LA HOMILIA (26 de Agosto)

1º LECTURA: Libro de Josué, 24, 1-2. 15-18

Decir sí es hacer pueblo de Dios, salvándose.

2º LECTURA: Pablo a los Efesios, 5, 21-32

La "sumisión" desde la mutua fidelidad, ennoblecé.

3º LECTURA: Juan, 6, 61-70

Aceptar a Jesús es aceptar su humanidad y su divinidad.